

KEGIATAN KONTRIBUSI SOSIAL MELALUI PROGRAM PERTUKARAN MAHASISWA MERDEKA BATCH 2 TAHUN 2022 KAMPUS UNIVERSITAS AIRLANGGA SURABAYA

Widia Paramita Hosianna Sihotang¹, Sri rahayu harianja², Yesi sari hokkop Togatorop³

^{1,2,3}Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas HKBP Nommensen Medan

email: widiasihotang18@gmail.com¹, rahayuharianja04@gmail.com,² yesisarihokkoptogatorop@gmail.com³

Abstrak

Pertukaran Mahasiswa Merdeka (PMM) adalah pertukaran mahasiswa selama satu semester dari satu klaster daerah ke klaster daerah lainnya yang memberikan pengalaman kebinekaan dan sistem alih kredit sebanyak 20 sks. Kementrian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi merilis program ini pada tahun 2021, seiring dengan banyaknya program yang ditawarkan pada Program Merdeka Belajar Kampus Merdeka. Adapun manfaat yang didapat dari program PMM adalah mahasiswa dapat berjumpa dengan mahasiswa lain dari perguruan tinggi yang berbeda, mendapatkan pengalaman langsung dan mempelajari kebudayaan daerah lainnya melalui pembelajaran Modul Nusantara, dapat memperluas atau meningkatkan kompetensi akademiknya, dan dapat mengembangkan kepemimpinan, percaya diri dan kepekaan sosial.

Kata kunci: Pertukaran Mahasiswa Merdeka, Pengalaman Kebinekaan Modul Nusantara, Kompetensi Akademiknya, Kontribusi sosial

Abstract

The Merdeka Student Exchange (PMM) is a student exchange for one semester from one regional cluster to another which provides a diversity experience and a credit transfer system of 20 credits. The Ministry of Education, Culture, Research and Technology released this program in 2021, along with the many programs offered in the Merdeka Learn Campus Merdeka Program. The benefits obtained from the PMM program are that students can meet other students from different tertiary institutions, get hands-on experience and learn other regional cultures through learning the Nusantara Module, can expand or improve their academic competence, and can develop leadership, self-confidence and social sensitivity.

Keywords: Merdeka Student Exchange, the diversity experience of the Nusantara Module, academic competence, social sensitivity.

PENDAHULUAN

Kegiatan Pertukaran Mahasiswa Merdeka ini adalah kegiatan yang mengundang banyak mahasiswa untuk mengikutinya. Melalui PMM, mahasiswa seluruh Indonesia dapat bertemu dan bisa saling menemukan toleransi, kebudayaan, dan mengenal adat-istiadat masing-masing. Terutama, dalam kegiatan PMM ini adalah kegiatan kebhinekaannya, yaitu kontribusi sosial. Maka, dalam hal ini kami selaku mahasiswa PMM dari Universitas HKBP Nommensen Medan

melakukan kontribusi ini di satu daerah yaitu desa Banyuwangi, Jawa Timur.

Untuk meningkatkan wawasan, terutama dalam pengalaman pendidikan. diadakan program pertukaran mahasiswa di beberapa kampus terbaik di Indonesia. Program ini akan memberikan kesempatan kepada para mahasiswa untuk dapat mengeksplor dan mempelajari keberagaman budaya nusantara, menjalin relasi dengan mahasiswa dari berbagai daerah serta akan mendapatkan pengalaman baru. Dan salah satu Perguruan Tinggi yang mengikuti program ini adalah Universitas Airlangga Surabaya Jawa Timur.

Universitas Airlangga berada di kota pahlawan, berlokasi di Surabaya merupakan salah satu Perguruan Tinggi Negeri di Indonesia yang berdiri sejak 10 November 1945. Bertepatan dengan perayaan hari pahlawan yang ke -9. Universitas Airlangga ju7g merupakan kampus yang unggul, bahkan hingga tingkat internasional.

METODE

Penelitian ini dilaksanakan secara langsung di Desa Banyuwangi, Jawa Timur. Melalui kegiatan Kontribusi Sosial yang diadakan melalui adanya Program Pertukaran Mahasiswa Merdeka Batch 2.

Penelitian ini menggunakan kualitatif ekspolarif pendekatan untuk menjelaskan adanya kontribusi sosial yang dilaksanakan didesa tersebut. Kontribusi Sosial di MTS Nahdhatul Wathon, Bayuwangi Jawa Timur dilaksanakan pada tanggal 6 -8 Desember 2022 lalu.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pada kegiatan ini kami dari tim Cholichulhadi melakukan kegiatan Konsos disalah satu sekolah MTS Nahdhatul Wathon. Mahasiswa melakukan kegiatan pengajaran dengan siswa normal, Memberikan pengetahuan mengenai hal-hal yang dilakukan pada saat terjadinya bencana alam seperti gempa Bumi dan Banjir, dan bermain games. Pengalaman seperti ini dapat dirasakan oleh seluruh mahasiswa Indonesia yang mengambil peran aktif dalam pelaksanaan kontribusi sosial ini. Dengan adanya persatuan, maka kegiatan ini berhasil dilaksanakan dengan baik dan tanpa adanya kendala.

Program ini dilaksanakan di seluruh perguruan tinggi terbaik di Indonesia. Salah satunya adalah Universitas Airlangga Surabaya Jatim. yang merupakan salah satu perguruan tinggi terbaik di Surabaya.



Gambar 1. logo Universitas Airlangga Surabaya



Gambar 2. Foto bersama siswa MTS Nahdhatul Wathon desa Bayuwangi Jawa Timur



Gambar 3. Foto siswa MTS Nahdhatul Wathon



Gambar 4. Setelah kegiatan bermain games bersama



Gambar 5. Beberapa foto kegiatan Pembagian hadiah kepada siswa yang menang dalam permainan games

SIMPULAN

Kegiatan kontribusi sosial ini memiliki tujuan yang baik bagi mahasiswa inbound seluruh Indonesia. Dengan begitu, kami saling mengetahui adat, kebiasaan, ras, dan budaya dari beberapa daerah. Bahkan dengan adanya PMM ini kami juga dapat berbaur dengan banyak teman-teman dari berbagai Provinsi dan berbagai Universitas. bentuk partisipasi individu tau kelompok yang kita berikan kepada masyarakat untuk menciptakan kehidupan yang harmonis sehingga terwujudnya hubungan sosial yang memiliki rasa empati. Dan, dapat menginspirasi banyak mahasiswa lain.

SARAN

Hasil jumlah data publikasi yang diperoleh mungkin lebih sedikit dari data yang sebenarnya dikarenakan jumlah publikasi akan terus bertambah dan ada publikasi yang tidak ditemukan karena kata pencarian yang kurang. Untuk peneliti yang akan melakukan penelitian serupa maka diperlukan upaya guna mendapatkan jumlah data yang akurat serta perlu adanya analisis data yang lebih sesuai untuk menjelaskan lebih detail mengenai permasalahan produktivitas publikasi ilmiah. Semoga PMM ini dapat berkelanjutan dan dapat berjalan dengan baik bahkan lebih baik lagi dari PMM Batch 2 ini.

UCAPAN TERIMA KASIH

Kami memanjatkan Puji dan Syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa, atas Berkat, Rahmat, dan Hidayahnya kami dapat melaksanakan kegiatan Kontribusi Sosial tersebut dengan baik, amanah, dan tidak ada hal yang mengganggu selama kegiatan tersebut berlangsung. Kami ucapkan terimakasih juga buat bapak menteri pendidikan Nadiem Anwar Makarim karena sudah membuat program merdeka

belajar ini. bahkan untuk Dosen pendamping Modul Nusantara kami dan teman-teman PMM yang turut serta dalam melakukan kegiatan Kontribusi Sosial.

DAFTAR PUSTAKA

- Julianto, Very. (2018). Faktor-Faktor Penghambat Meningkatnya Kemampuan Publikasi di Program Studi Psikologi UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta. *Jurnal Psikologi Integratif* 6 (2), 131-140. doi.org/10.14421/jpsi.v6i2.1525
- Mahmud, A. I., dkk. (2020). Panduan Program Pertukaran Mahasiswa Tanah Air Nusantara-Sistem Alih Kredit Dengan Teknologi Informasi (PERMATA-SAKTI) Kampus Merdeka & Merdeka Belajar Tahun 2020. Direktorat Pembelajaran Dan Kemahasiswaan Direktorat Jenderal Pendidikan Tinggi Kementerian Pendidikan Dan Kebudayaan
- Martono, R.V. (2019). Analisis Produktivitas dan Efisiensi. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama
- Mahmud, A.I., dkk. (2021). Panduan Operasional Baku (POB) Pertukaran Mahasiswa Merdeka Tahun 2021. Kementerian Pendidikan Dan Kebudayaan
- Rushendi, Gentawati dan Maryani, S. (2021). Tingkat Produktivitas Penerbitan Karya Tulis Ilmiah (Studi Kasus Peneliti Balai Besar Penelitian dan Pengembangan Bioteknologi dan Sumber Daya Genetik Pertanian) *Jurnal Pustakawan Indonesia* 20(1), 51-59. doi.org/10.29244/jpi/20/1/51-59
- Sugiyono. (2008). Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif dan R&D. Alfabeta: Bandung
- Kabar Dikti. (2021) diambil dari website <https://dikti.kemdikbud.go.id/kabar-dikti/kabar/mahasiswa-pmdsu-didorong-produktif-hasilkan-publikasi-berkualitas/> diakses tanggal 15 Juni 2023